



Collège Saint Exupéry de Brioux sur Boutonne : semaine de l'égalité filles garçons

publié le 31/01/2019

Descriptif :

Au collège Antoine de Saint-Exupéry de Brioux sous Boutonne, la seconde édition de la "**Semaine de l'égalité filles garçons**" se prépare activement et toute l'équipe du collège est mobilisée.

Sommaire :

- Lundi
- Mardi et jeudi
- Mercredi
- Jeudi
- Vendredi
- Clubs et disciplines impliqués
- Les 3èmes mobilisés

Au collège Antoine de Saint-Exupéry de Brioux sur Boutonne, la seconde édition de la "Semaine de l'égalité filles garçons" se prépare activement et toute l'équipe du collège est mobilisée pour faire vivre aux élèves de 3ème cinq jours importants.

● Lundi

Les expositions réalisées par les élèves en amont dans différentes disciplines seront déjà accrochées et la sonnerie de l'établissement changée pour donner à cette semaine un relief particulier (une idée des jeunes du Conseil de la Vie Collégienne qui proposent également à leurs camarades de créer l'affiche pour cette semaine de l'égalité). Ce jour-là, les élèves de 3ème accueilleront Salomé Darrigrand, étudiante en Master 2 Études sur le genre, pour une intervention et des échanges sur le marketing et la publicité genrés.

● Mardi et jeudi

Des challenges sportifs seront programmés et ouverts à tous les niveaux lors de la pause méridienne.

● Mercredi

Les élèves présenteront les travaux qu'ils ont réalisés dans le cadre des groupes de compétences en anglais. Le film "Free to run" de Pierre Morath sera projeté. Il s'agit d'un documentaire de 2016 sur l'effervescence du "running", discipline sportive qui était avant réservée aux hommes. Ce film dresse notamment le portrait de Kathrine Switzer, l'une des premières femmes ayant couru le marathon de Boston.

● Jeudi

Une table ronde, animée par l'association "**Elles bougent**", permettra aux jeunes filles de 3ème d'avancer sur la déconstruction des stéréotypes de genre sur les métiers, notamment dans le domaine de l'industrie (Parcours Avenir).

● Vendredi

Tous les élèves seront mobilisés autour des 3 moments forts organisés (avec le dress-code de la journée : violet) !

- Tout d'abord, chaque élève, par équipe de 12, participera à plusieurs ateliers dans la journée, selon un parcours bien défini :
- "Il était une fois", au CDI
- "Promoting equality with augmented reality is... a reality !"
- "L'égalité femmes-hommes : toute une histoire !"
- "Dès l'Antiquité, des femmes se sont imposées".
- Les 3 groupes de 24 élèves, sous la tutelle de l'association « **Tout est possible** » avec Sadia Hadj, réaliseront étape par étape une vidéo animée permettant la déconstruction des stéréotypes de genre : réflexion, rédaction et mise en scène du scénario, tournage et montage.
- Lors du troisième atelier "**Les femmes dans l'ombre des hommes**" encadré par les professeurs de français, SVT et Histoire Géographie, les élèves se pencheront sur l'invisibilisation des femmes.

● Clubs et disciplines impliqués

Pour l'organisation de toute la semaine, les différents clubs de l'établissement contribuent au projet et notamment le club couture qui confectionnera une petite broche pour tous les acteurs du projet, élèves et personnel inclus. Le club journalisme réalisera l'article de promotion de la semaine qui sera publié sur le site du collège. En aval, l'atelier « Saint-Ex » rédigera le "**Petit journal de l'égalité**".

De nombreuses disciplines sont impliquées dans la préparation et la réalisation de cette semaine : l'EPS, l'Anglais, l'Histoire, le Français, le Latin, la SVT... mais aussi l'Espagnol avec une séquence sur 11 femmes hispanophones célèbres et la production d'une chanson du groupe Ska-P (Brave Girl), et même les Mathématiques avec une recherche statistique sur la répartition genrée des tâches domestiques. Le CDI s'implique également en offrant aux élèves des lectures divertissantes permettant une réflexion sur l'égalité entre les filles et les garçons.

Le collège propose aussi aux volontaires de participer à l'élaboration d'un scénario dans le cadre du projet "Stéréotypes, stéréomeufs" de l'ADOSSEN (la structure de prévention de la MGEN).

La chorale du collège sera mobilisée autour de quelques chansons en lien avec la thématique lors d'une pause méridienne dans la semaine, moment fort unificateur.

● Les 3èmes mobilisés

Vendredi au moment de la récréation, M le Principal clôturera officiellement cette semaine en chanson avec les partenaires impliqués, avant un temps convivial réservé aux élèves de 3ème permettant à la fois de visionner les productions qu'ils auront réalisées pendant la semaine et de valoriser leur implication dans ce beau projet.

« Dessine-moi l'égalité... Pour qu'elle devienne une réalité ! »

Quelques images de la 1ère édition de cette semaine :





✧ Le petit journal de l'égalité ✧

Du 5 au 9 mars 2018 les élèves du collège Saint-Exupéry de Brioux sur Boutonne ont participé à la semaine de l'égalité.

Les 3èmes ont animé des ateliers et créé une émission radio.

Tous les élèves du collège ont été sensibilisés à travers des affichages dans les couloirs et des discussions en vie de classe.

